

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Perencanaan

Perencanaan TBM BIP *Library Mall* masih belum matang terlihat dari aspek identifikasi, pendekatan, prosedur dan teknik identifikasi kebutuhan yang belum jelas dan berjalan sepihak-sepihak disertai kurangnya koordinasi dan komunikasi antara pihak penyelenggara TBM dalam hal ini Yayasan Edukasia Plus dengan pihak manajemen BIP.

2. Penyelenggaraan TBM BIP *Library Mall*

Penyelenggaraan TBM BIP *Library Mall* belum optimal dilihat dari kompetensi pengelola, sarana utama seperti koleksi buku yang masih kurang program-program TBM yang kurang sosialisasi.

3. Evaluasi TBM BIP *Library Mall*

Evaluasi kegiatan masih belum terlihat dan masih diselenggarakan secara sepihak dalam arti pengunjung atau peserta *event* tidak dilibatkan untuk mengevaluasi program yang sudah terlaksana. Selain itu tidak ada alat evaluasi dan ukuran- ukuran untuk mengukur keberhasilan program baik untuk mengembangkan program atau penghentian program.

4. Perkembangan minat baca

Perkembangan minat baca pengunjung baik anggota TBM ataupun pengunjung umum terhadap keberadaan TBM BIP *Library Mall* adalah cukup baik dan mereka merasakan manfaat kehadiran TBM di BIP. Hal itu dilihat dari tujuan mereka mengunjungi TBM, banyaknya permintaan buku baru, tumbuhnya motivasi untuk membaca, aktivitas yang dilakukan di sela-sela kegiatan digunakan untuk membaca.

B. Saran

Untuk menindak lanjuti hasil penelitian ini, penulis memberikan rekomendasi kepada pihak – pihak terkait diantaranya kepada Manajemen BIP, Yayasan Edukasia Plus sebagai lembaga penyelenggara, TBM BIP *Library Mall*, dan peneliti selanjutnya.

1. Manajemen BIP Mall

Diharapkan agar kontribusi dan kerjasama dengan pihak Yayasan Edukasia Plus dalam *merencanakan* program lebih matang, terkoordinasi dan ada komunikasi secara kontinyu sehingga memudahkan dalam *penyelenggaraan* kegiatan selain itu *evaluasi* kegiatan dapat dilaksanakan secara bersama-sama sehingga dapat diketahui bagaimana ketercapaian program khususnya dalam menumbuhkan program *minat baca* demi tercapainya masyarakat gemar belajar.

2. Yayasan Edukasia Plus

Diharapkan yayasan sebagai penyelenggara TBM benar-benar dapat *merencanakan* kegiatan secara matang dan mencari jaringan/ kemitraan seluas-luasnya agar masalah yang terjadi ketika pelaksanaan kegiatan tidak terbentur dengan biaya dan dapat diminimalisir. Dalam *pelaksanaan* kegiatan diharapkan yayasan lebih dapat memfasilitasi sarana yang ada di TBM BIP *Library Mall* khususnya berupa pengadaan jumlah buku. Dari segi *evaluasi* diharapkan yayasan dapat mengevaluasi setiap kegiatan secara langsung sehingga semua yang terjadi dalam penyelenggaraan TBM dapat segera diketahui permasalahannya dan dicarikan solusinya. Untuk pengembangan program minat baca diharapkan yayasan lebih selektif memilih kegiatan yang selain bisa mengenalkan TBM kepada masyarakat juga benar-benar ditujukan mengedukasi masyarakat secara keseluruhan terutama untuk menggaungkan masyarakat gemar belajar.

3. TBM BIP *Library Mall*

Diharapkan dalam *perencanaan* kegiatan semua pengelola dapat lebih dilibatkan sehingga ketika pelaksanaan program pengelola mempunyai rasa tanggung jawab dan dapat bekerjasama dalam melaksanakan program dan membantu proses sosialisasi program tersebut serta komunikasi dan koordinasi dalam pelaksanaan kegiatan dapat terkontrol bila ada partisipasi dalam perumusan kegiatan. Dalam pelaksanaan program diharapkan TBM dapat menyelenggarakan program unggulan untuk para anggota TBM selain itu program yang berdasarkan komunitas hobby atau minat dapat diadakan di

TBM ini. Dalam kegiatan evaluasi diharapkan semua program yang telah selesai dilaksanakan langsung dievaluasi agar dapat di analisis mengenai keberlanjutan program tersebut dan dalam setiap kegiatan ada instrumen untuk para peserta kegiatan sehingga menjadi *feed back* bagi TBM sedangkan dalam kegiatan rutin evaluasi diharapkan juga dapat berjalan untuk mengetahui perkembangan pengunjung, koleksi buku yang masih kurang lengkap serta sarana lainnya yang ditujukan untuk masyarakat.

4. **Peneliti selanjutnya**

Berdasarkan hasil penelitian ini, diharapkan peneliti selanjutnya dapat lebih memperdalam kajian mengenai dampak/ evaluasi keberadaan TBM dalam menumbuhkan minat baca masyarakat atau bisa juga pengembangan pengelolaan yang cocok yang bisa diterapkan TBM di mall.